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Что? Где? IT!

Постоянный читатель зна-
ет все рубрики современной 
газеты «Кубанский госагро-
университет». А о чем пи-
сали 50, 40 или даже 20 лет 
назад? Мы нашли самые ин-
тересные материалы из про-
шлого

Команда Кубанского ГАУ 
приняла участие в онлайн-
турнире от ПАО «Ростеле-
ком» и стала лучшей в ЮФО. 
О том, как был завоеван кубок 
цифрового провайдера, по-
делилась с нашей газетой та 
самая «золотая семерка»

В конце марта на террито-
рии КубГАУ состоялся еже-
годный квест «Найди меня 
в бойцовке», организатором 
выступил штаб студенческих 
отрядов КубГАУ – настоя-
щий актив молодежи уни-
верситета 

Продолжаем рубрику 
«История успеха» и беседуем 
с выпускником архитектурно-
строительного факультета 
2014 года, а ныне – главным 
архитектором Краснодара 
Артемом Саламатиным 

Сложно представить, 
сколько всего видела наша 
газета за 65 лет: разный со-
став редакции, победы в кон-
курсах и др. Делимся исто-
рией создания печатного 
издания и желаем любимой 
газете новых достижений

Дроны, сальса и два 
высших

В юбилейном выпуске га-
зеты мы рады сообщить о 
запуске нового научно-по-
пулярного проекта от медиа-
центра КубГАУ. Знакомимся с 
первым героем новой рубри-
ки – кандидатом технических 
наук Николаем Курченко
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8 членов Союза журналистов России
1780 выпусков
Более 30 редакторов за всю историю
Тираж 3000 экземпляров
50% распространяется по подписке
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Сложно представить, сколько всего видела наша газета за 65 лет. Сколько человек днями и ночами трудились, чтобы газета «Новый пахарь» прошла путь длиною 
в человеческую жизнь и продолжила радовать читателей уже под названием «Кубанский госагроуниверситет». Сколько раз менялся состав редакции, сколько 
было восторженных отзывов и критических замечаний, сколько было побед. Остается только пожелать любимой газете новых достижений в смелом развитии и 
блестящих успехов на многочисленных конкурсах!

Середина 1920-х гг. – выход общеинститутской газеты с говоря-
щим названием «Новый пахарь», в ее издании участвовало до 62 
человек. Материал, поступавший в газету, распределялся следую-
щим образом: 45% от рабкоров, 5% от состава редколлегии и 50% 
от остальных.

Студенческими организациями сельскохозяйственного инсти-
тута издается стенная газета «Красный Сельхоз». Номер газеты 
вывешивается в вестибюле института и собирает довольно много 
читателей. Рядом с газетой помещено объявление редакционной 
коллегии, гласящее, что газета «Красный Сельхоз» главной зада-
чей имеет освещение всех сторон жизни с.-х. института.

31 мая 1935 года – руководство института в лице директора 
К.Н. Коренева, редакция общевузовской газеты и окружной га-
зеты «Красное знамя» провели совещание. Коренев предложил 
сосредоточить работу стенгазет на решении таких вопросов, как 
успешное окончание учебного года, сдача зачетов на «хорошо» и 
«отлично», подготовка к новому набору, «повышение классовой 
бдительности и забота о людях».

Конец 1935 г. – обсуждение возможности издания в КСХИ двух-
страничной многотиражной печатной газеты «За пролетарские 
кадры» (так раньше назывался орган студенчества всех краснодар-
ских вузов) с периодичностью выхода три раза в месяц, но дальше 
обсуждения дело не пошло.

14 марта 1957 г. – назначение на должность ответственного се-
кретаря многотиражной газеты «Кубанский сельхозинституту» 
Л.Д. Ветровой – первого редактора. 

14 апреля 1957 г. – выход первого выпуска газеты «Кубанский 
сельхозинститут». Тираж 43 экземпляра. Начало отсчета истории 
печатного издания вуза.

Помимо многотиражки «Кубанский сельхозинститут» соци-
ально-политические, культурные события, вузовскую повседнев-
ность освещали стенные газеты, издававшиеся на факультетах 
(«Советский зоотехник», «Агроном», «Агрохимик», «Советский 
инженер», «Мичуринец», «Экономист»), в группах, общежитиях, 
кружках. Регулярно проходили смотры-конкурсы стенной печати, 
совещания редакторов и членов редколлегий.

Редактором газеты становится Г.С. Оленская, внесшая значи-
тельный вклад в формирование коллектива редакции.

Редактором газеты «Кубанский сельхозинститут» становится 
В.П. Носырев.

Меняется стиль газеты, совершенствуются формы подачи мате-
риала, содержание.

Газета приобретает свое нынешнее название «Кубанский госа-
гроуниверситет».

Главным редактором газеты становится Л.С. Турбина. Находясь 
на этом посту более 10 лет, она выводит газету на новый уровень, 
издание  начинает распространяться по всему краю

Газета становится победителем Всероссийского конкурса «Ву-
зовская газета образовательных учреждений Минсельхоза Рос-
сии»

Редакцию газеты возглавляет О.П. Малеванная. Под ее руко-
водством формируется студенческий Медиацентр, реализуются 
образовательные проекты для журналистов. Печатное издание 
Кубанского ГАУ переходит на цифровую верстку и начинает рас-
пространяться по подписке. 

Газета «Кубанский госагроуниверситет» получает гран-при VII 
Всероссийского фестиваля вузов Минсельхоза России 

Печатное издание КубГАУ занимает 1-е место в Фестивале моло-
дежной журналистики Time Code. Всего за звание передовых мо-
лодежных СМИ боролись более 1000 конкурсантов из 65 городов 
России.

Л.Д. Ветрова 
(с 1957 г. – главный редактор газеты): 

У меня до сих пор хранится старая трудовая 
книжка. В ней сделана такая запись: зачис-
лить на должность ответственного секретаря 
многотиражной газеты «Кубанский сельхо-
зинститут» с 14 марта 1957. А на заседании 
парткома, где обсуждался вопрос о создании 
газеты, меня спросили:
– Достаточно будет месяца для того, чтобы 
подготовить и выпустить первый номер газе-
ты?
Я храбро ответила:
– Достаточно.

Г.С. Оленская 
(с 1961 г. - главный редактор газеты): 

В те годы я и мои добровольные помощники не 
имели специального журналистского образова-
ния, но мы постоянно учились, постигая в рабо-
те навыки и принципы журналистики, извлекали 
уроки из каждого события и поступка. Интересная 
работа не бывает легкой. Но если она - любимая, ты 
не замечаешь трудностей, т.к. она удесятеряет твои 
силы, помогает побеждать. «Учиться, искать новое, вне-
дрять полезное, совершенствоваться» – такой девиз мы пове-
сили в редакции и старались ему следовать.

Л.С. Турбина  
(с 2002 г. – главный редактор газеты): 
До 2007 года нашу газету делала я одна, 
так как в штате не было корреспондентов. 
Сама ее макетировала, сдавала в печать, 

привозила из типографии. За это время 
газета была неоднократным победите-
лем краевых и Всероссийских конкурсов 
вузовских газет Минсельхоза России. Ма-
териалы в газету писали студенты, которых 
я обучала основам журналистики на факультете 
общественных профессий, и наши преподаватели, ставшие потом 
членами Союза журналистов России.

О.П. Малеванная   
(с 2014 г. – главный редактор газеты):  
Рада, что с каждым годом коллектив 
редакции молодеет, активное участие 
принимают студенты Медиацентра. Га-
зета «Кубанский госагроуниверситет» 
развивается и идет в ногу со временем. 
Надеемся и дальше радовать читателей 
интересными материалами!

В.П. Носырев 
(с 1976 г. – главный редактор газеты): 

В штате было три человека: редактор, ответ-
ственный секретарь и корреспондент. Редак-
тор осуществлял общее руководство газетой, 
участвовал во всех совещаниях и важных меро-
приятиях, следовал указаниям ректората и парт-
кома вуза. Ответственный секретарь Антонина 
Зырянова занималась техническими вопросами: до-
ставка газетной бумаги, связи с типографией, состав-
ление макета и отправка материалов в типографию, затем 
доставка тиража в институт, распространение газеты по факультетам. Когда я 
занял освободившуюся должность редактора, то постарался внести некоторые 
новшества. Газета выходила на четырех полосах формата А3. На 1-й полосе пе-
чатались главные новости о событиях в вузе, на 2-й – статьи ученых, репорта-
жи и интервью. 3-я страница стала тематической, посвященной иностранным 
студентам, обучающимся в институте. Она получила постоянное название «Ме-
ридиан дружбы». На 4-й полосе – материалы на темы спорта, досуга, работы 
ФОПа, публиковались литературные странички – рассказы и стихи студентов и 
работников вуза. Деканы факультетов, заведующие кафедрами считали своим 
долгом поделиться на страницах газеты новостями о достижениях своих кол-
лективов. Недостатка в материалах для публикации редакция не испытывала.
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Будущие архитекторы

Артем Саламатин

ИСТОРИЯ УСПЕХАЛЕНТА СОБЫТИЙ

Заседание попечительского 
совета

«Архимед» принес награды

Печем хлеб по-новому

«УМНИКИ» КубГАУ

Знаем историю

Ежегодно на заседании попечительского совета Кубан-
ского ГАУ подводят итоги деятельности университета за 
прошедший год. В 2021 году вузом было проделано много 
работы. 

Об этом выступил с докладом ректор Кубанского ГАУ Алек-
сандр Трубилин. Проректор по международной и молодежной 
политике Татьяна Полутина поделилась, какие мероприятия 
к 100-летию Кубанского ГАУ уже прошли в вузе и пригласила 
всех присутствующих на предстоящие празднования. Предсе-
датель совета попечителей Анатолий Пахомов отметил, что вуз 
и весь его профессорско-преподавательский состав действи-
тельно выполняют важную огромную работу, что подтверж-
дается победой в программе «Приоритет 2030», которая дает 
широкие возможности для развития научной и материально-
просветительской базы университета.

Завершилась работа XXV Московского Международного 
салона «Архимед-2022». Основной целью организации и 
проведения салона «Архимед» является активизация изо-
бретательства и развитие рынка результатов интеллекту-
альной деятельности. 

В этом году салон собрал 225 участников из 20 дружеских 
государств, среди которых 119 российских организаций и 96 
зарубежных. В рамках участия были показаны свыше 600 инно-
вационных проектов, треть из которых представлена иностран-
ными изобретателями. Ученые Кубанского ГАУ показали вы-
сокие результаты и заняли призовые места. По итогам оценки 
экспертного жюри в салоне «Архимед-2022» были завоеваны 
2 золотых и 3 серебряных медали. Также университет был от-
мечен дипломом почтения и благодарности. Поздравляем всех 
победителей и желаем творческих успехов!

В рамках реализации программы Приоритет 2030 в Ку-
банском ГАУ проходили курсы повышения квалификации 
«Приоритетные направления развития современного хле-
бопечения». 

В рамках обучения были проведены мастер-классы по изго-
товлению различных видов хлебной продукции. Партнер меро-
приятия – ведущий производитель дрожжей и хлебопекарных 
улучшителей – ООО «САФ-НЕВА», г. Санкт-Петербург. В ходе 
мастер-класса были показаны возможности использования со-
временного хлебопекарного оборудования и добавок в про-
изводстве хлебобулочных изделий. Слушатели на практике 
увидели особенности технологических приемов при выработке 
хлебобулочных изделий с использованием различных техник 
тестоведения. Технологи подробно останавливались на каж-
дой стадии производства продукции, давали практические ре-
комендации, показали способы формования хлебных изделий. 
Все желающие смогли принять участие в процессе изготовле-
ния хлебной продукции. В завершение мастер-классов состо-
ялся обмен мнениями, сопровождающийся дегустационной 
оценкой изделий.

В администрации Краснодарского края подвели итоги, и с 
победителями федерального конкурса «УМНИК» встретил-
ся вице-губернатор Александр Руппель. 

Три победителя – это представители Кубанского ГАУ. Дми-
трий Ночевкин и Анна Белоусова, которые представляют фа-
культет перерабатывающих технологий, и Светлана Вчерашняя 
– факультет механизации. 

На поддержку своих разработок каждый молодой ученый по-
лучит финансовую поддержку в размере 500 тыс. рублей. Гран-
товый конкурс «УМНИК», который проходит на федеральном 
уровне для студентов, аспирантов и молодых ученых от 18 до 
30 лет. В 2021 году от края на участие в конкурсе поступило ре-
кордное количество заявок – 111. В итоге 80 проектов прошли в 
федеральный финал, где кандидаты и доктора наук по разным 
дисциплинам дополнительно оценивали научную новизну каж-
дого проекта. 

Студенты экономического факультета Кубанского ГАУ 
приняли участие в региональном этапе VIII Всероссийской 
олимпиады по истории российского предпринимательства 
для студентов и аспирантов, организатором которой высту-
пает Общероссийская общественная организация «Деловая 
Россия». 

В конце марта прошло торжественное награждение победи-
телей регионального этапа. Призовые места распределились 
среди студентов экономического факультета Кубанского ГАУ 
следующим образом:

I место – Цылина Ксения, II место – Трушникова Арина, III место 
– Кузьмина Елизавета.

Ксения Цылина будет представлять вуз в федеральном этапе 
олимпиады, который пройдет в Москве. 

Артем Саламатин: Я хочу сделать город лучше
Выпускник Кубанского ГАУ – предложение, которое написано в строчке 

«образование» у многих выдающихся руководителей, экспертов, специ-
алистов ведущих организаций. Исключение не составляет департамент 
архитектуры и градостроительства администрации города Краснодара. 
Продолжаем рубрику «История успеха» и беседуем с выпускником ар-
хитектурно-строительного факультета 2014 года, а ныне – главным архи-
тектором Краснодара Артемом Саламатиным.

- Артем, поздравляем с 
важным назначением! Рас-
скажите, откуда появилась 
тяга к архитектуре, такому 
сложному виду искусства и 
науки. 

- Вся моя семья тесно свя-
зана с художественным искус-
ством. Родители – выпускники 
художественно-графического 
факультета. Я с детства ходил 
в художественную школу, с 
красным дипломом ее окон-
чил. Мне всегда нравилось 
рисовать, были к этому все 
предпосылки. Когда учился в 
школе, моим классным руко-
водителем была учительница  
по ИЗО, с которой мы хорошо 
общались. Вместе с ней делал 
и научную работу по архитек-
туре Краснодара еще в школе. 
Даже место призовое занял. 

- Традиционный вопрос: 
как выбирали факультет и 
университет для поступле-
ния?

- Мне всегда была близка 
именно конструктивная со-
ставляющая, а не визуальная. 
В других университетах упор 
был больше сделан на дизайн. 
Поэтому документы подал 
только в КубГАУ. Вступитель-
ные экзамены отлично сдал 
и был третьим в списке на за-
числение. Успешно поступил 
на бюджет и классно провел 
студенческие годы в родном 
университете.

- Говорят, что годы в Куб-
ГАУ – лучший период в жиз-
ни! Чем запомнилась студен-
ческая жизнь?

- Мне мое обучение очень 
понравилось. Были моменты, 
когда мы и отдыхали, и когда 
мы по ночам работали перед 
сдачей курсовых работ. В уни-
верситете я не только научил-
ся проектировать, работать 
в программах, разбираться в 
градостроительном законода-
тельстве, но и обрел друзей. 
Всегда вспоминается терри-
тория университета, единый 
кампус. Мы очень хорошо 

В диалоге со студентами…
Поводом приехать в альма-матер стало не только интервью, но и встреча с будущими коллегами. Студенты 

архитектурно-строительного факультета воспользовались возможностью задать профессиональные вопросы 
Артему Саламатину.

- Какие программы исполь-
зуете в работе?

- В основном «Автокад», 
«Архикад». Обязательно нуж-
но и программы по визуали-

зации изучать. Даже в моей 
работе, состоящей в основном 
из совещаний, находится вре-
мя для возвращения к своим 
истокам. 

- У нас сейчас время подго-
товки курсовых проектов. Как 
сделать максимально прак-
тичный и красивый дизайн 
комнаты и самого здания? 
Есть какие-то общие момен-
ты, на которые стоит обра-
щать внимание?

- Есть, конечно, приемы, ко-
торые должны использовать-
ся: членение фасада, его гра-
мотная компоновка, форма 
его должна соответствовать 
стандартам. Каждое здание 
уникально и не нужно себя 
загонять в стандарты, нужно 
что-то придумывать. 

- Вы говорили о програм-
мах, но насколько важно уме-
ние рисовать от руки?

- Рисунок формирует мыш-

ление. Я всегда, когда какой-
то проект создаю, делаю на-
броски от руки, чтобы поднять 
в программе потом модель. 
Считаю, рисование – одно из 
основных направлений в дея-
тельности архитектора.

В завершение встречи Ар-
тем Саламатин поблагодарил 
ребят за интересный диалог. 
Студенты Кубанского ГАУ 
смогут проходить практику в 
департаменте архитектуры и 
градостроительства админи-
страции города Краснодара и 
участвовать в муниципальных 
проектах. Еще раз поздравля-
ем нашего выпускника с важ-
ным назначением и желаем 
успехов в профессиональной 
деятельности.

сдружились группой, с многи-
ми продолжаем общаться до 
сих пор, а с некоторыми и ра-
ботаем вместе.

- Какие преподаватели за-
помнились?

- Их очень много. Напри-
мер, Инна Ивановна Табачук, 
Ирина Сергеевна Труфляк, 
Владимир Королькович Широ-
кородюк, Герман Валерьевич 
Тельнов. Рад, что с некоторы-
ми из них до сих пор сотрудни-
чаем уже по работе. Например, 
Гаянэ Романовна Асланян ра-
ботает в департаменте по ар-
хитектуре и градостроитель-
ству Краснодарского края, и 
мы с ней взаимодействуем. Ру-
ководитель моего дипломного 
проекта Юрий Дмитриевич 
Щербинин, почетный архи-
тектор России. Мы с ним тоже 
часто пересекаемся по работе. 
Преподаватели запомнились 
своей образованностью и уме-
нием преподнести материал. 

- Занятия закончились. 
Чем занимались после пар? 

- Я принимал активное 
участие в спортивной жизни 
университета. Лекции, семи-
нары, а потом на тренировку. 
Со школьной скамьи играл в 
баскетбол, и в КубГАУ про-
должил заниматься любимым 
видом спорта. Выступал за 
университет, ездил на сорев-
нования в Казань, Ростов. А за 
факультет так вообще прак-
тически во всех видах спорта 
участвовал на спартакиаде. 
Благодарен вузу, что удалось 
и физически развиваться во 
время обучения.

- На дворе апрель, а зна-
чит, совсем скоро завершит-
ся учебный год. Перед вы-
пускниками встанет вопрос, 
куда идти работать. Что вы 
себе ответили на этот вопрос 
в 2014 году?

- Для себя решил, что хочу 
пойти работать в администра-
цию, набраться там опыта и за-
тем, возможно, открыть свою 
проектную организацию. В 

2014 году я пошел 
трудоустраивать-
ся в департамент 
архитектуры го-
рода Краснодара. 
Интересный слу-
чай, так как при 
приеме смотрели 
не на наличие ди-
плома, а на каче-
ство моих проек-
тов в течение обучения. Меня 
приняли на должность специ-
алиста 1 категории. Постепен-
но приобретал опыт, перешел 
в департамент городского 
хозяйства, стал начальником 
отдела, а затем и главным ар-
хитектором города.

- Для вас работа в админи-
страции – это…

- В первую очередь боль-
шая ответственность. Что-то 
не так сделал, элементарно 
допустил просрочку на ответ 
гражданина – назначается ад-
министративная ответствен-
ность. Во-вторых, это ответ-
ственность перед жителями. 
Потому что мы некая «управ-
ляющая компания» города, 
которая должна следить за 
всем хозяйством города, его 
внешним обликом, сетями и 
т.д. И еще это, конечно, се-
рьезная инетллектуальная ра-
бота. Если взять департамент 
архитектуры – это действи-
тельно один из флагманов из 
структурных подразделений 
администрации, который от-
вечает за очень многое, вза-
имодействует со всеми. Со-
трудники ведут различные 
базы, работают с топографи-
ческим фондом, составляют 
информационные базы по 
всей градостроительной со-
ставляющей города. Когда 
мы работали специалистами, 
кстати с моим одногруппни-
ком, задерживались до 3–4 
ночи, выполняли срочные 
поручения: нужно что-то на-
рисовать, спроектировать, ма-
териалы подготовить. Может, 
многие не поймут, зачем идти 

на муниципальную службу, 
но все зависит от подхода к 
труду. Я с 2014 года работаю 
в администрации и раньше ду-
мал, что это будет временно. 
Но работа очень понравилась. 
Понял, что хочу помочь горо-
ду и сделать его лучше.

- Новая должность – новые 
планы. Что в первую очередь 
хочется реализовать?

- Идей и планов очень мно-
го. Начиная от организаци-
онных моментов, связанных 
с небольшим изменением 
структуры департамента, до 
реализации крупных про-
ектов. Хотелось бы создать 
исторический квартал, боль-
ше зеленых зон, заняться 
благоустройством города, 
развить инфраструктуру на 
пешеходных улицах. Совмест-
но с общественниками, экс-
пертами понимаем, что нужно 
городу.

- Вы пример для многих: в 
29 лет стали главным архи-
тектором города. Студенты 
будут рады услышать ваши 
пожелания.

- Желаю ребятам упорства, 
стремления осваивать про-
фессию, которую выбрали. 
Если вы будете грамотными 
на уровне университета, то 
будете успешны и в карьере. 
Дерзайте и не стесняйтесь по-
казывать свое видение. Лучше 
получить рекомендации от 
профессионалов и довести 
вашу идею до совершенства, 
чем ничего не делать.

Беседовала 
Екатерина Шолина
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Что? Где? IT!

Наши в Топ-100

«Что наша жизнь? – Игра!» – именно с этих слов и 
настороженного взгляда филина начинается любимая 
всеми интеллектуальная передача, правила которой 
предельно ясны – побеждает самый эрудированный, а в 
нашем случае еще и знаток в сфере кибербезопасности!

Век полного погружения в 
интернет-пространство дик-
тует свои правила, по кото-
рым каждый современный 
пользователь должен пом-
нить правила общения и пере-
дачи данных через интернет, 
даже если, как говорят многие 
преподаватели, его спросят 
об этом посреди ночи. Здесь, 
как заявляют опытные люди, 
может не хватить только 

профессиональных навыков 
– нужно в первую очередь на-
учиться мыслить логически и 
при появлении знаменитого 
«черного ящика» безошибоч-
но угадывать его содержимое.

Как все же измерить глуби-
ну и остроту своей киберсме-
калки? Ответ нашла команда 
Кубанского государственного 
аграрного университета, ко-
торая приняла участие в он-

лайн-турнире от ПАО «Ро-
стелеком» и стала лучшей в 
Южном федеральном округе. 
О том, как команда КубГАУ 
завоевала кубок цифрового 
провайдера, поделилась с на-
шей газетой та самая «золо-
тая семерка».

- Уважаемые знатоки, про-
тив вас сегодня играют… 
кто?

- Против нас играли целых 
шесть команд. Боролись за 
титул Волгоградский госу-
дарственный университет, 
Северо-Кавказский горно-
металлургический институт 
(государственный технологи-
ческий университет), Астра-
ханский государственный 
университет, Кабардино-Бал-
карский государственный 
университет им. Х.М. Бербеко-
ва, Северо-Кавказский фили-
ал Московского технического 
университета связи и инфор-
матики, Дагестанский госу-
дарственный университет. 

- Расскажите, какие во-
просы были у вас и есть ли 

те, которые помните дослов-
но до сих пор?

- Вопросы были самыми 
разнообразными и составле-
ны так, чтобы до ответа мож-
но было додуматься только 
через рассуждение. Глубокие 
знания, вплоть до располо-
жения микросхем на платах, 
были прекрасным дополнени-
ем к нашему общекомандно-
му логическому мышлению. 
Конечно, некоторые вопросы 
вызывали отдельный интерес, 
и мы даже после состязания 
вспоминаем их.  Это вопросы, 
которые связаны с компью-
терными играми и киберспор-
тивным сленгом.

- В чем рецепт успеха луч-
шей команды ЮФО?

- Секрет прост – нужно лю-
бить то, чем ты занимаешься, 
и получать от этого удоволь-
ствие. Мы пришли в офис «Ро-
стелекома» с ожиданием того, 
что сейчас будет весело, ин-
тересно и занимательно. Для 
нас эта игра тоже была от-
личным поводом отдохнуть от 

Студенты направленности «Бизнес-аналитика» 
стали лучшими по итогам курса «Цифровое образова-
ние» от Ростелекома.

Эксперты ПАО «Ростеле-
ком» с 21 сентября 2021 по 
1 февраля 2022 проводили 
онлайн-курс «Цифровое об-
разование» для студентов 
Юга России, в их числе и 
студенты Кубанского ГАУ. 
Ростелеком создал специаль-
ное приложение для онлайн-
курсов, в котором были кейсы, 
задания, видеоуроки. 

В проекте приняли участие 
более 1000 обучающихся из 
почти 30 вузов и филиалов. 
Среди них Кубанский госу-
дарственный аграрный уни-
верситет, Волгоградский го-
сударственный университет, 
Дагестанский государствен-
ный университет, Калмыцкий 
государственный универси-
тет, Южный федеральный 
университет, Северо-Осе-
тинский государственный 
университет, Астраханский 
государственный универси-
тет, Северо-Кавказский фе-
деральный университет и др.

От Кубанского ГАУ в ТОП-
100 Ростелекома вошли об-

учающиеся направленности 
«Бизнес-аналитика» учет-
но-финансового факультета. 
Лучшими стали 39 студентов 
этой направленности. Они 
получили сертификаты о про-
хождении курса «Цифровое 
образование», подписанные 
вице-президентом компании 
ПАО «Ростелеком».

После каждого такого за-
дания были тестирования, 
благодаря которым участни-
ки набирали баллы. Сам он-
лайн-конкурс включал в себя 
три этапа:

Первый этап – изучение 
онлайн-курсов. Здесь участ-
ники получали новую ин-
формацию и знакомились с 
вводной частью конкурса, 
которая в дальнейшем по-
могла им заработать баллы 
во время тестирования. Курс 
состоял из лекций, видеоуро-
ков и практических кейсов от 
компаний-партнеров, в чис-
ле которых HeadHunter, банк 
«Центр-Инвест», диджитал-
агентство «Студия Олега Чу-
лакова», гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» и другие.

Второй этап – выполнение 
заданий, за которые даются 
баллы на основе изученных 
курсов первого этапа. Со-
здатели курса делали особый 
акцент на практическом при-
менении знаний. Студенты с 
особым старанием проходили 
тестирование и решали кейсы 
с заданиями, ведь от этого за-
висело получение призового 
места. Каждая тема содержа-
ла кейсы для решения, разра-
ботанные на основе собствен-
ного опыта Ростелекома и 
успешных компаний Юга.

Третий этап – самый вол-
нительный, ведь он включал 
в себя подведение итогов. 
Здесь уже принимали уча-
стие те, кто набрал макси-
мальное количество баллов. 
Данный этап подразумевал 
умение работать в команде, 
распределения сил и знаний, 
а также взаимопомощи. При-

мечательно, что ребята были 
в разных командах: уникаль-
ная возможность не только 
отлично выполнить задания, 
но и познакомиться с участ-
никами со всего Юга России.

В завершение курса было 
проведено соревнование ко-
манд, сформированных из 
обучающихся, вошедших в 
ТОП-100 Ростелекома – Не-
Хакатон. По его итогам в 
число лидеров команд вошли 
четверо студентов Кубан-
ского ГАУ направленности 
«Бизнес-аналитика»: Родион 
Кравченко, Ирина Янкина, 
Софья Бондаренко, Даниил 
Бондаренко.

Родион Кравченко: «Пер-
вый и второй этап мне пока-
зались легкими, так как они 
включали в себя обучения, 
видеоуроки, онлайн-курсы. 
Третий – заключительный 
этап. Готовились мы доволь-
но долго, с начала учебного 
года, с сентября. Самое слож-
ное было в том, что финаль-
ный этап совпал с экзаменом 
по экономической информа-
тике: 2 события в один день 
добавляли еще больше вол-
нения и стресса. Но все про-
шло очень хорошо. Рад, что 
принял участие в онлайн-кур-
се».

Ирина Янкина: «Мне очень 
понравился заключитель-
ный третий этап, интересной 
оказалась работа в команде 
вместе с другими студента-
ми: каждый высказывает свою 
точку зрения, делится своими 
мыслями, помогает в поиске 
решения задач. Наш капитан 
нас поддерживала, пережи-
вала за нас и, конечно же, по-
могала. Запомнились мне и 
смешные моменты, связанные 
с названием нашей команды–
0Day's, каждый трактовал по-
своему, от этого становилось 
еще интересней. Соревно-
вания с другими командами 
вызывало у нас своего рода 
азарт, каждый показывал 
свою подготовку, свои зна-
ния».

Д а н и и л  Б о н д а р е н к о :
«Хочется сказать огромное 
спасибо деканату учетно-

Кубанский ГАУ представляли:
1. Гезалян Станислав 
2. Лытнев Николай 
3. Нетребин Никита 
4. Глухов Денис 
5. Сайкинов Виктор 
6. Стрелецкий Антон 
7. Ямчицкий Дмитрий 

профессиональной загружен-
ности и размять свою логику, 
как говорится, соединить при-
ятное с полезным. Мы заме-
тили, что все команды были в 
похожем расположении духа, 
так что игра удалась на все сто 
процентов.

На волне позитивного на-
строения поздравляем ребят 
с победоносной игрой и жела-
ем всем участникам построить 
превосходную карьеру в сфе-
ре IT.

Мария Самойлик, 
наш корреспондент

финансового факультета. 
Заместитель декана Василий 
Евгеньевич Поляков расска-
зал о возможности участия в 
соревнованиях. Конечно, из-
учали мы не только онлайн-
курс, параллельно студенты 
старались получать и до-
полнительную информацию, 
чтобы расширить кругозор и 
более правильно выполнить 
задания. Меня переполняло 
волнение, ведь я оказался 
среди тысячи участников, 
каждый из которых стремил-
ся попасть в Топ-100 лучших. 
Многие студенты не спали 
ночами, учили, искали раз-
личную информацию, каж-
дый хотел занять призовое 
место».

Софья Бондаренко: «Мы 
проходили множество кей-
сов по блокчейну, маркетин-
гу, науке о данных и многие 
другие. Все это было в виде 
небольших тестов, перед тем 
как выполнять задания, мы 
смотрели обучающие видео, 
которые были очень инте-
ресными и познавательными. 
Мне очень понравилось со-
держание и качество орга-
низации учебного процесса, 
непосредственно связанные с 
профессиональной деятель-
ностью. Помимо получения 
новых знаний, умений и на-
выков, появились новые дру-
зья».

Самым важным умением, по 
мнению ребят, является спо-
собность вырабатывать свою 
стратегию, даже без знаний в 
сфере экономики можно по-
пасть в Топ-100, если умеешь 
правильно и быстро находить 
нужную информацию. Ну и 
как же без умения работать в 
команде? Это всегда было на 
первом месте. 

Ректор Кубанского ГАУ 
Александр Трубилин отме-
тил важность формирования 
цифровых компетенций и на-
выков, поздравил победите-
лей, вручил им ценные призы 
от ПАО «Ростелеком» и по-
желал дальнейших учебных и 
научных успехов. 

Юлия Наумова,
наш корреспондент
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Подпевали студенческим отрядам

С бойцами от станции до станции
В конце марта на территории КУБГАУ состоялся ежегодный квест «Найди меня в бойцовке», организатором выступил штаб студенческих отрядов КубГАУ – насто-

ящий актив молодежи университета. В этом году квест был посвящен знаменательный дате 100-летия вуза, а потому в программе были задания, отсылающие к этому 
важному событию. Расскажем обо всем подробнее.

Изюминкой квеста стали 
станции, которые необходи-
мо было найти участникам, 
отыскивая бойцов студенче-
ских отрядов в характерной 
форменной одежде.

Все станции, которые 
встретились участникам, 
привлекали не только инте-
ресными конкурсами, но и за-
бавным названиями.

«Лови момент» – стан-
ция ставила задачу сделать 
фото на такие близкие сту-
денту темы, как: «Мой пер-
вый курс», «Первая двойка», 
«Учеба на дистанте», «Сдача 
сессии и битва за оценки», 
а также представить, какой 
будет встреча выпускников 
через 20 лет.

Валерия Быкова, боец сту-
денческого отряда КубГАУ: 
«Ребята креативно подош-
ли к созданию композиций 
для фотографий. Было очень 
много классных кадров, кото-
рые сделали студенты. Дока-
зательством максимального 
увлечения процессом стало 
то, что многие для участия 
в этом этапе экстренно вос-
станавливали страницы в 
социальных сетях, чтобы вы-
ложить фото. Для тех, кому 
задания казались легкими, 
были даны усложнения, на-
пример, молча сделать ком-
позицию. Было очень классно 
и безумно интересно».

Станция «Форсаж» помог-
ла окунуться участникам с 
головой в виртуальное про-
странство, ведь ее задание 
было написать пост в ВК. 
Именно благодаря этой стан-
ции интернет пестрит фото-
отчетами с квеста и бурными 
обсуждениями прошедшего 
мероприятия.

Станции «Точка IQ» и 
«Крылья надежды» пред-
лагали своим гостям пройти 
тесты: первая – про Россий-
ские студенческие отряды, а 
вот вторая непосредственно 

связана с фактами о нашем 
учебном заведении. Выяс-
нилось, что ребята неплохо 
знают историю благодаря 
своим знаниям, полученным 
на кураторских часах и те-
матических занятиях – эти 
викторины породили бурные 
обсуждения между ребятами, 
которые помогали найти пра-
вильный ответ.

Командные навыки помог-
ли развить станции «Стро-
им фигуру», «Все делаем 
вместе», «Очередь», «А4». 
На этих станциях участники 
проходили конкурсы, требо-
вавшие равного участия всех 
студентов, показывали спло-
ченность. Ребята вырабаты-
вали и собственную технику 
прохождения заданий, и ра-
ботали совместно для дости-
жения целей.

Ева Гординко, боец студен-
ческого отряда КубГАУ: «Моя 
станция называлась «А4». Ее 
цель – сплотить коллектив 
и показать, что в команде 
можно добиться больше-
го, чем в одиночку. Ребятам 
нужно было поднять папку 
исключительно указательны-
ми пальцами, не перегова-
риваясь друг с другом. Было 
очень весело. Мне понрави-
лось проводить квест. Боль-
шая подготовка и отличное 
настроение – секрет успеха 
классного мероприятия. Все 
команды были разными, кто-
то выбирал лидера, некото-
рые придумывали авторские 
способы прохождения».

«Полиленд» порадовал 
всех настоящей игрой в духе 
«Угадай мелодию». Одна-
ко оказавшиеся на станции 
должны были не просто уз-
нать песню, но и пропеть ее. 
Если вокальными навыками 
природа обделила, всегда 
можно встать на руки и по-
казать свои акробатические 
приемы, как сделала одна из 
участниц. Кстати, название 

«Полиленд» было выбрано 
неслучайно: она была назва-
на в честь двух Полин, кото-
рые встречали студентов, а 
также многие песни Полины 
Гагариной звучали в день 
квеста.

Всего в квесте приняли 
участие более 80 человек, 
рассказывает боец студенче-
ских отрядов КубГАУ Мар-
гарита Ююкина: «Это было 
неожиданно и приятно, что 
в квесте частвовало мно-
го людей. Студенты были с 
разных факультетов, многие 
познакомились только перед 
игрой. Квест позволил ребя-
там максимально сдружиться 
и уже на награждении все 
стояли командами. Кстати, 
были и те, кого очень сильно 
заинтересовало движение 
студенческих отрядов, воз-
можно, кто-то из них совсем 
скоро станет частью нашей 
большой семьи».

Полина Великоиваненко, 
боец студенческого отряда 
КубГАУ: «Было очень весело, 
ребята постарались, приду-
мали безумно интересные за-
дания. Одним словом, мы по-
лучили массу удовольствий. 
Наша команда «Кучка» за-
няла 3-е место в конкурсе, от 
этого переполняют эмоции, 
нам определенно будет что 
вспомнить! Сегодняшний 
день запомнился нам на дол-
гие годы и оставил приятные 
впечатления».

По итогам квеста были вы-
явлены три лучшие команды, 
которые получили приятные 
подарки в виде сладостей и 
брендированных сувениров 
от студенческих отрядов. А 
сами участники узнали мно-
го нового, провели весело 
время, нашли новых друзей 
– главная цель мероприятия 
была выполнена.

Матвей Зацеляпин,
наш корреспондент

На сцене Кубанского ГАУ собрались бойцы Российских 
студенческих отрядов со всего края для проведения песен-
ного фестиваля студенческих отрядов Кубани. Участники 
прибыли из разных городов и станиц нашего края. Бойцы 
представили вокальные номера, приняли участие в общей 
спевке под гитару. Не обошлось без вожатских танцев и 
интерактива от ведущих. По итогам конкурса штаб студен-
ческих отрядов Кубанского ГАУ и энергетический отряд 
«Энергия Кубани» заняли 1-е место в номинациях, а сер-
висный отряд «Пегас» и сельскохозяйственный отряд «Ви-
кинг» получили дипломы участников. Передать атмосферу 
мероприятия смогут кадры от нашего фотографа Виктории 
Белевитиной.



№ 04 (1780) 15 апреля 2022 года Кубанский госагроуниверситет6

Учредитель ФГБОУ ВО «Кубанский государственный аграрный университет 
имени И.Т. Трубилина» 

Редакция и издатель – учредитель
Адрес : 350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Тел./факс (861) 221-57-76, внутренний 5-32, подписной индекс 84705
Руководитель пресс-службы, главный редактор О. П. Малёванная

Редакционный совет: А. И. Трубилин, Т. Н. Полутина, А. Г. Кощаев, 
С. М. Резниченко, А. В. Петух.

Периодичность издания 1 раз в месяц.
Газета отпечатана ООО «ПР контакт» Зак №4

Адрес: г. Краснодар, ул. Калинина, 126/3,
Время подписания номера в печать по графику – 15:00, фактически – 15:00

Печать офсетная. Объем 2 п.л. Тираж 3000 экз. Дата выхода в свет – 15.04.2022 г.
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, информа-

ционных технологий и массовых коммуникаций по Краснодарскому краю и 
Республике Адыгее (Адыгея) ПИ № ТУ23-00838 от 3 мая 2012 года

   Газета распространяется бесплатно. Возможно использование авторских материалов, перепечатка, 
размещение на сайте, правка материалов по усмотрению редакции. Ответственность за достовер-
ность материалов несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов.

Александр Ашотович АЗАРЯН 
Татьяна Петровна БАРАНОВСКАЯ 

Мурат Ахмедович БУЛГАРОВ 
Марина Владимировна БЫКОВА 

Саркис Александрович ВАРТАНЯН 
Александр Антонович ВЕЛИЧКО 

Галина Александровна ВИДИНЕЕВА 
Анастасия Владимировна ВОРОНИНА 

Людмила Григорьевна ГАРНАГО 
Лариса Юрьевна ГУЛЯЕВА 

Наталья Григорьевна ЕРМОЛАЕВА 
Наталия Павловна ИЛЮШКО 
Татьяна Николаевна КАЗИНА 

Наталья Анатольевна КАПУСТКИНА 
Виктория Викторовна КАРТАШЕВА 

Владимир Юрьевич КАСЬЯНОВ
Харлампий Иванович КИЛИДИ 

Владимир Иванович КОНОВАЛОВ 
Сергей Иванович КОНОВАЛОВ 
Анастасия Олеговна КОПАНЬ 
Анна Федоровна КРАВЦОВА 

Владимир Алексеевич ЛУГОВСКИЙ 
Екатерина Ивановна МАЛАХОВА 

Марина Владимировна МИРОНОВА 
Григорий Михайлович НИКИТИН 

Лилия Алексеевна НИКИТИНА 
Маргарита Сергеевна ОРЕХОВА 

Александр Валентинович ОСИПОВ 
Лариса Ивановна ПОПОВА 

Анатолий Викторович ТРУХМАНОВ 
Людмила Васильевна ТУЗОВА 

Леонид Александрович ЦУПРИКОВ 

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Об ответственности от первого лица

Подпишись на газету онлайн!
Продолжаем подписную кампанию на газету «Кубанский госагроуниверситет». Оформить подписку можно онлайн на сайте Почты России. 
Процесс занимает не более 10 минут, ходить в отделение Почты России совсем необязательно. Сканируй qr-код и подписывайся на газету!

Как подписаться?
1. Заходим на сайт Почты России на страницу нашего издания: https://

podpiska.pochta.ru/press/ПО148 (если заблудитесь на сайте, то ищите по 
индексу издания в онлайн-каталоге: ПО148).

2. В разделе «Доставка» выбираем «На адрес получателя».
3. Заполняем домашний адрес, куда будет проходить доставка.

4. Указываем ФИО получателя.
5. В разделе «Месяцы подписки» выбираем желаемый подписной период, 

«Корзина» автоматически рассчитает сумму. Нажимаем «Перейти в корзи-
ну».

6. Выбираем «Способ оплаты» – «Банковская карта». Доверяем сайту, за-
полняем все поля. Сохраняем электронное подтверждение оплаты. 

На юридическом факультете состоялась лекция, посвященная нормам законодательства, устанавливающим 
ответственность за участие и содействие террористической деятельности.

Организатором меропри-
ятия выступило управление 
по воспитательной работе. 
Важно не только быть осве-
домленным о том, как проис-
ходят террористические акты 
и как их предотвращать, но 
и о последствиях за совер-
шенные преступления. Перед 
студентами выступил старший 
оперуполномоченный Центра 
по противодействию экстре-
мизму ГУ МВД России по Крас-
нодарскому краю с лекцией 
о нормах ответственности за 
участие и содействие терро-
ристической деятельности.

Напомним, что к уголовным 
преступлениям террористиче-
ской направленности относят: 

• организацию деятельно-
сти экстремистской организа-
ции, 

• организацию экстремист-
ского сообщества, 

• возбуждение ненависти 
либо вражды, а равно униже-
ние человеческого достоин-
ства,

• публичные призывы к осу-
ществлению экстремистской 
деятельности,

• финансирование экстре-
мистской деятельности.

За указанные выше про-
ступки предусмотрено нака-
зание: максимальный штраф 
до 2 миллионов рублей, а 
также лишение свободы до 20 

лет либо пожизненно. 
Помните, что незнание за-

конов не освобождает от 
ответственности, а наличие 
судимости может закрыть 
двери в благополучное буду-
щее. В ходе лекции у будущих 

юристов была возможность 
задать интересующие вопро-
сы и получить на них ответы 
от эксперта. Благодарим за 
интересное просветительское 
мероприятие!

Пресс-служба КубГАУ
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Дроны, сальса и два высших

С наукой по миру

За 15 минут ничего не узнать

Мне сверху видно все

Быть преподавателем или ученым – это не только бесконечно читать книги, на-
учные статьи, параллельно записывая свои мысли в тетрадь. Это также путеше-
ствия, духовное развитие и многое другое. Поговорили с Николаем Курченко об 
этой стороне научной медали.

- Расскажите, в каких стра-
нах благодаря своей науч-
ной деятельности вы успели 
побывать.

- Наука открыла мне дверь 
на восток: посчастливилось 
посетить Индию. В 2019 году 
к нам приезжала индийская 
делегация, в результате меж-
ду нашими учебными заве-
дениями был подписан дого-
вор о сотрудничестве, наших 
преподавателей пригласили 
в университет в Индии для 
проведения занятий. Их инте-
ресовала инженерная направ-
ленность: все, что связано с 
проектированием, электро-
приводом, графическими 
программами и т.д. С этими 

дисциплинами я был не пона-
слышке знаком. Честно, было 
много сомнений, но принял 
положительное решение и не 
пожалел. 

- Существовал ли языко-
вой барьер?

- Требовались знания ан-
глийского языка. И хоть я сдал 
экзамен на «отлично» в 11 
классе, мне пришлось, можно 
сказать, заново его изучать. 
Всегда, когда что-то учишь, 
нужно иметь конкретную цель 
и постараться найти приклад-
ное значение. В итоге знал я 
его далеко не в идеале, но я не 
комплексовал по этому пово-
ду, знал, что все получится. 

- Индия действительно 

уникальная страна. Чем она 
вам показалась особенной?

- Индия – очень интерес-
ная страна, со своими нацио-
нальными особенностями, со 
своей культурой, религией, 
отношением к жизни. Полу-
чил опыт, конечно, непереда-
ваемый, также я познакомился 
с прекрасными людьми. Сло-
жились очень теплые челове-
ческие и профессиональные 
отношения.

- Задумывались ли вы о 
переезде за границу?

- Переезжать точно не со-
бираюсь. Я родился в России, у 
нас есть огромный потенциал 
для роста. Если что-то не нра-
вится – приложи усилия, что-

бы что-то улучшить. Но обмен 
опытом – тоже очень важная 
составляющая, для того чтобы 
взять лучшее и модернизиро-
вать что-то у нас. В настоящее 
время у наших студентов мно-
го таких возможностей, нужно 
лишь не лениться и идти пря-
мо к своей цели.

- Помимо русского и ан-
глийского вы владеете еще 
какими-либо языками или 
хотите освоить?

- Очень давно еще горю 
желанием выучить испанский 
язык. Возможно, целесообраз-
ней было бы учить немецкий, 
но душа лежит к испанскому. 
Жизнь не стоит на месте, надо 
развиваться, мир сейчас очень 
многогранный, в науке сейчас 
точно невозможно закрыться 
и знать исключительно рус-
ский.

- По вашему мнению, Рос-

сия отстала в уровне на-
учного и технологического 
развития по сравнению с 
другими странами или же 
наоборот?

- Мне кажется, мы часто за-
нимаемся самобичеванием, 
мол, где-то там лучше, чем у 
нас. На самом деле у нас очень 
много светлых умов, идей, и в 
целом уровень развития у нас 
достаточно серьезный. Я был 
в иностранных университетах, 
но не скажу, что там лучше 
образование, возможно, не-
которые подходы иные. Некие 
сложности, конечно есть, но 
не нужно заниматься самоби-
чеванием, а направлять свои 
силы в свое же развитие.

- Какие у вас планы на бли-
жайшее будущее?

- В планах дописать док-
торскую работу, связанную 
с адаптацией беспилотной 

техники в сельском хозяй-
стве. Есть стремление и же-
лание, главное не лениться и 
направить все силы в работу. 
В нашем вузе есть все воз-
можности. Также планирую 
продолжать педагогическую 
деятельность, работать над 
собой и работать со студента-
ми, делать максимально про-
дуктивным процесс обучения. 
Все зависит только от меня: не 
соберу себя в кучу – никто не 
придет, не напишет и не сде-
лает работу за меня. Бери и 
делай! – это любого процесса 
касается. Очень многие сей-
час говорят: «А, вот хотелось 
бы». – Возьми и сделай. Хоти-
те поехать за рубеж, есть цель 
– добивайтесь. Рано или позд-
но у вас все получится!

Никита Самодаев,
студент группы ПМ 2101

В юбилейном выпуске газеты мы рады сообщить о запуске нового научно-популярного проекта от медиацентра КубГАУ. Считаем своей миссией рассказывать о на-
уке и достижениях наших ученых доступным языком. Только интересные факты и увлекательные истории от тех, кто верно служит науке. Пока наши корреспонденты 
работают над следующим материалом, предлагаем познакомиться с первым героем новой рубрики – кандидатом технических наук, доцентом кафедры электрических 
машин и электропривода, сотрудником Центра прогнозирования и мониторинга научно-технологического развития АПК в области точного сельского хозяйства, авто-
матизации и роботизации Николаем Курченко.

Узнали, как выбирал про-
фессию будущий ученый, чем 
занимается на выходных, и от-
куда черпать знания. 

- Начнем с самого просто-
го, но основополагающего. 
Как выбирали факультет и 
университет для поступле-
ния?

- Сначала был выбор учебно-
го заведения, но так как боль-
шинство моих родственников 
учились именно в КубГАУ, то 
вопрос быстро решился. По-
сле этого выбирал факультет. 
Так получилось, что в седь-
мом классе мне нужно было 
отремонтировать переноску, 
скрутить два провода. В ходе 
починки переноска сгорела. 
Я воспринял это как знак, что 
нужно поступать на факультет 
энергетики. В целом я любил 
заниматься и математикой, и 
физикой. Начиная с девятого 
класса осознанно начал гото-
виться к экзаменам именно по 

этим предметам. После полу-
чения первого образования я 
также окончил юридический 
факультет и планировал ра-
ботать в правоохранительных 
органах. 

- Считается, что залог про-
фессионального успеха – это 
разностороннее развитие 
личности. Каковы ваши ув-
лечения и хобби?

- Я занимался многими ви-
дами спорта, такими как лег-
кая атлетика, гиревой спорт, 
в свое время почти дошел до 
звания КМС. Окончил две му-
зыкальные школы. Так что мое 
детство и юношество можно 
назвать достаточно активны-
ми. Но в определенный мо-
мент жизнь свела меня с ла-
тиноамериканскими танцами, 
это произошло по совершенно 
случайным обстоятельствам. 
Если есть возможность на вы-
ходных сходить, к примеру, 
на сальса-вечеринку, то я не 

откажусь от такого классного 
времяпрепровождения.

- Были ли в вашей жизни 
люди, которые вдохновили 
вас заниматься преподава-
нием, наукой?

- Чтобы быть хорошим пре-
подавателем, нужно пере-
нимать опыт тех, кто учил 
студентов до меня. На самом 
деле все чаще приходится ду-
мать об этом. И очень жаль, 
что сейчас не получается уде-
лить внимание тем, кто в свое 
время уделил очень много 
времени мне. Конкретно хочу 
рассказать о своем классном 
руководителе, потому что 
она – сильная духом женщина. 
Видеть ее и встречаться с ней 
– это огромное удовольствие, 
она – настоящий пример для 
подражания. В школьные 
годы я не замечал этого, но, 
взрослея, понимаешь, сколь-
ко учитель в тебя вложил, при 
этом ничего не требуя взамен. 

Если же говорить о высшем 
образовании, то, безусловно, 
хотелось бы выразить огром-
ную благодарность своему 
научному руководителю Сер-
гею Владимировичу Оськину. 
Я сказал ему о своем желании 
стать его аспирантом, на что 
он положительно отреагиро-
вал, проявил свое доверие. 
Написание и защита дис-
сертации – не самое простое 
дело. На сегодняшний день я 
благодарен судьбе за то, что 
она свела меня с Сергеем Вла-
димировичем и подарила воз-
можность работать под его 
руководством. 

- Все большую популяр-
ность набирают научно-по-
пулярные каналы, подкасты 
и др. Какой, на ваш взгляд, 
лучший источник информа-
ции о науке?

- Моя рекомендация – чер-
пать серьезные знания из 
учебной литературы. Потому 

что никакой канал за 15 ми-
нут не расскажет в с е 
тонкости, к при-
меру, ядерной 
энергетики, это 
н е в о з м о ж н о . 
Если хотите в 
чем-то разобраться, то 
берите учебник, а то и 
три, а иногда надо и пять, 
причем от разных авто-
ров. Только тогда в чем-то 
начнешь разбираться. Даже 
своим студентам я объясняю, 
что вот так, с ходу, лекцию 
провести невозможно. Полу-
чение знаний – это не всегда 
веселый процесс, это серьез-
ная работа. За 15 минут вы 
никакую информацию не ус-
воите. На мой взгляд, самый 
правильный путь сложен и 
трудоемок. Любая деятель-
ность требует серьезного 
подхода. 

Мартин Саркисян,
студент группы ПМ 2101

При подготовке к интер-
вью мы старались найти как 
можно больше информации о 
вашей научной деятельности, 
и нас очень сильно заинте-
ресовала одна из тем ваших 
научных работ – точное зем-
леделие, а именно: как вы на-
учились использовать дроны 
для сельского хозяйства. 

- Расскажите, пожалуй-
ста, занимаетесь ли вы соз-
данием самих дронов?

- Отмечу, что созданием и 
разработкой дронов наша ко-
манда не занимается – это не 
наш профиль. Мы занимаемся 
именно адаптацией совре-
менной технологии беспи-
лотного пилотирования для 
ведения сельского хозяйства. 
Однако на данный момент 
все же есть идея попробовать 
самим создать программное 
обеспечение и сконструиро-

вать свои беспилотники: ос-
воить новейшую спортивную 
дисциплину – дронрейсинг. 
На сегодняшний день гонки 
на дронах стремительно на-
бирают популярность среди 
молодежи.

Давайте поговорим про 
то, какое применение бес-
пилотникам нашла ваша 
команда. Расскажите, по-
жалуйста, чем же дрон по-
лезен для АПК?

-На сегодняшний день наш-
ли достаточно эффективное 
применение дронов для полу-
чения карты неоднородности 
поля – с беспилотника полу-
чаем фотографии, выделяем 
менее плодородные участки, 
строим карту неоднородно-
сти и по этой карте распреде-
ляем удобрения. Еще одной 
инновационной технологией 
является внесение удобрений 

3 плюса 3 минуса

Применяется для локально-
го внесения средств защиты 
растений

Малоизученность

Экономия препаратов защи-
ты растений (меньше воды, 
логистики, ГСМ)

Требует комплексного под-
хода (нужны не только бес-
пилотники, но и спутниковые 
технологии, картирование и 
т.д.)

Доступность получения акту-
альной информации, можно 
исследовать все поле

Низкая производительность 
(в среднем дроны летают 20 
минут)

Обобщаем: применение беспилотников в сельском хозяйстве

и средств защиты растений 
с помощью дрона на участ-
ке поля, однако этот вопрос 
остается по-прежнему техни-
чески сложным.

- У каждого человека 
науки должно быть свое 
пространство для экспери-
ментов. А где проводили ис-
пытания вы?

- Самые первые испытания 
прошли на базе учебно-опыт-
ных хозяйств Кубанского ГАУ. 
Позже проводили совмест-
ные испытания с ФГБНУ ФНЦ 
риса и с Центром биологи-
ческой защиты растений. В 
прошлом году нам даже до-
велось проанализировать три 
поля крупнейшего АО фирма 
«Агрокомплекс». На этот год 
тоже есть договоренности с 
другими хозяйствами, с учхо-
зами КубГАУ, но здесь опять 
же сложно говорить наперед 

– все зависит от погодных ус-
ловий, которые играют опре-
деляющую роль в проведе-
нии анализа. 

- Все больше хозяйств ста-
ли интересоваться возмож-
ностью воспользоваться 
инновационным подходом?

- Однозначно. После мно-
жества испытаний мы про-
должили работу, после чего 
к нам стал обращаться ряд 
сельскохозяйственных пред-
приятий - они готовы предо-
ставить нам свои поля, хотят 
посмотреть на результат и 
пронаблюдать сам способ, 
с помощью которого можно 
повысить эффективность по-
левых работ.

Без сомнений можно ска-
зать, что сегодня наша ре-
дакция пообщалась с чело-
веком, чья деятельность не 
только прославит ученое 

сообщество Кубанского ГАУ, 
но и обеспечит АПК Красно-
дарского края лидирующие 
позиции на мировой арене 
сельского хозяйства.    

Мария Самойлик,
студентка группы ПИ 2002



8 № 04 (1780) 15 апреля 2022 года Кубанский госагроуниверситет

Из прошлого с любовью
Наверняка постоянный читатель знает все рубрики современной газеты «Кубанский госагроуниверситет». А о чем писали 50, 40 или даже 20 лет на-

зад? Изучив архив печатного издания вуза, мы нашли самые интересные материалы из прошлого.


